

ASUNTO: Actividades de elementos paraguayos en la Provincia de MISIONES.

1. Al Dr AGUSTIN GOIBURU se le ha constatado relaciones de trabajo con las siguientes personas.

- Dr FAUSTINO CENTURION
- Dra GLADIS M de SANNEMAN
- Dr CARLOS D PEREZ BRUS-QUETTI
- Dr PEDRO PLUTARCO RECALD

de las cuales se desconocen sus antecedentes. Asimismo se sabe que mantiene estrecha relación con el Dr SAN MARTIN de POSADAS, de nacionalidad paraguaya, desconociéndose implicancias políticas con el causante, aunque no se descarta.

GOIBURU mantiene o mantenía reuniones en su domicilio (Gobernador Roca s/n barrio los GUACATE) y en el del último de los Brabados (Dos trincheras de San José y LAVALLE -POSADAS-).

El 04 Dic 74, se tomó conocimiento y posteriormente fue confirmado por fuentes policiales, que GOIBURU había entregado a la comisaría 2da de Policía de la ciudad de Posadas a LEONARDO COCCO(P), quien -según aseguró el entregador- fue sorprendido en las inmediaciones de su domicilio en actitud sospechosa, por lo que temía podría tratarse de un intento de secuestro de su esposa, digitado por autoridades paraguayas.

Las actuaciones preliminares se substanciaron en un principio en la comisaría mencionada, pero, por razones de competencia se dió traslado de las mismas - incluido el deshecho - a la Sección Posadas de GN, en donde actualmente se prosiguen.

Del interrogatorio efectuado al causante surge que:

- El causante se desempeñaría como miembro no orgánico del personal de investigaciones de la Policía Paraguaya en Asunción, recibiendo asignaciones por la cantidad y tipo de informaciones que proporciona. Dicha actividad la realizaría a partir de 1970 fecha de su regreso definitivo al Paraguay, anteriormente habría estado en MONTEVIDEO (ROU), Formosa, Chaco y Ctecs.
- Su emigración hacia otros países, se habría producido como consecuencia de un movimiento estudiantil gestado en el CENTRO COLORADO "BLAS GARAY" en el año 1959, organización en la que también habría militado GOIBURU. Dicho centro nucleaba a los estudiantes en general y a los profesionales recién egresados. Los militantes más destacados ingresan al COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COLORADO. Sin embargo y a raíz de problemas existentes en el PARTIDO COLORADO, habrían sido expulsados del país EPIFANIO MENDEZ FLEITAS, FAUSTINO CENTURION y una gran cantidad de personalidades del momento, quienes por imperio de las circunstancias se radicaron en los países vecinos (Br), (A) y (ROU). Posteriormente esas figuras crearon un movimiento denominado MOVIMIENTO POPULAR COLORADO (MPOCC).
- Al poco tiempo, el MPOCC se habría desdoblado hacia dos direcciones: Una que respondía a EPIFANIO MENDEZ FLEITAS, y otra a FAUSTINO CENTURION. El primero se radica en Montevideo donde toma contactos con dirigentes políticos "Fbreristas", "Liberales" "Comunistas" y del "Movimiento 1º de Mayo". A todo esto, el interrogado -LEONARDO COCCO- había optado por la línea de MENDEZ-FLEITAS acompañándolo a Montevideo (ROU), donde por orden de este, se infiltra en el PARTIDO COMUNISTA PARAGUAYO, donde se relaciona con sus principales dirigentes, entre ellos OSCAR CREDYT, con el hijo del Gal FRANCO, cuyo padre es el

- fundador del PARTIDO FEBRERISTA (nacionalista, contrario de STROESNER). COCCO permanece durante dos años en el Partido Comunista, donde recibe instrucción y adoctrinamiento, siendo invitado para recibir instrucción avanzada en Rusia, Polonia, Checoslovaquia o Cuba que no aceptó por sus convencimientos religiosos y misión que estuvo cumpliendo para MENDEZ FLEITAS, a quien debía rendirle periódicamente sus informes y a su vez recibir nuevas instrucciones. Los hechos más destacados que tomó conocimiento durante su permanencia en el Partido Comunista fue que, los principales dirigentes recibían diariamente 1.000 dólares para organizar la lucha en (P) que materializaría en el año 1962; que por ese entonces, OSCAR CREDYT manifestó a los dirigentes del Comité Central del Partido Comunista Internacional, que contaba en sus filas con 300.000 paraguayos para llevar a cabo la invasión, la razón por cual las autoridades centrales del PC deciden enviar a 500 paraguayos con sus familiares a los países mencionados anteriormente para recibir conveniente instrucción de guerrilla.
  - Cuando COCCO se reintegra hacia el MOPOCO que es liderado por MENDEZ FLEITAS, éste crea un nuevo movimiento que lo domina MOVIMIENTO DE LA RESISTENCIA EN EL EXILIO, el que sería el brazo armado del Gpo adicto al líder mencionado. A dicho movimiento ingresa el interrogado, de donde se aleja posteriormente por no estar de acuerdo con la conducción y necesidad de retornar al Paraguay, a donde llega finalmente en 1971 presentándose espontáneamente a las autoridades policiales a la que hace conocer información que resultó de interés para las mismas, ofreciendo sus servicios en prueba de lealtad, cosa que finalmente es aceptada. Su primera misión habría sido la de asistir a la Convención del MOPOCO que se realizó en Bs. As. (aproximadamente en octubre del 72).
  - Posteriormente continúa contactándose con dirigentes del MOPOCO y otras agrupaciones, nombrando casi a la totalidad de las personas figurantes en el expte AK 30217/32 y CC 30203/13 de este registro.
  - Al principio del presente año, conoce a RODOLFO UDRIZAR en RESISTENCIA (CHACO) quien lo invita a asistir a una reunión que se llevó a cabo en un aula de la Facultad de Arquitectura a la que asistieron un grupo reducido de personas con la finalidad de tratar la situación política del (P). En dicha reunión estuvieron presentes -según el interrogado- RICARDO ESPERANZA LEIVA, ex integrante de la Confederación Paraguaya de Trabajadores en el Exilio y miembros del ORECO (Organización Colorada) de tendencia izquierdista y contactos del MIR (de Chile), como así también elementos del ERP, recordando que estaban presentes:
    - Del ORECO:
    - AVEJARDO CARDENAS
    - EMILIO RINAL
    - ESTUDIANTES DE FORMOSA:
    - TOMAS TORRES
    - BLAS TORRES
    - DE CORRIENTES:
    - ESTEBAN LOPEZ
    - VILMA POMPEYA GOMEZ
    - DE BUENOS AIRES
    - ANTONIO MENDEZ LUGO
    - PEDRO PABLO PERI BUSTOS, este último de la ROU.
- En la reunión de referencia se hicieron presentes un tal "CARLOS" y "LUIS ALBERTO", al parecer contactos entre el MIR y el ERP. A dichas personas el interrogado no las conocía, pero, al pasar vista a fotografías de extremistas que se le proporcionó, espontáneamente sindicó como al tal CARLOS al conocido extremista OSCAR ALBERTO WURN (a) "Charli", actualmente prófugo y oriundo de Misiones.
- Como resultado de dicha reunión se habría resuelto formar

un Movimiento Revolucionario netamente paraguayo. Sin embargo se resolvió antes tomar contactos con enviados del ERP y MIR que a la razón se encontraban en Corrientes al parecer por razones de seguridad. En consecuencia los dirigentes paraguayos fueron conducidos por el tal CARLOS y LUIS ALBERTO a presencia de los enviados. Al regresar a Resistencia los paraguayos informaron que tanto el ERP como el MIR estaban dispuestos a brindarles apoyo, fundamentalmente económico, pero con la promesa de asegurar para ellos un refugio que eventualmente sería utilizado en caso de persecuciones, todo lo cual había sido aceptado.]

De esta forma habría quedado formado el PARTIDO REVOLUCIONARIO PARAGUAYO, con un brazo armado denominado EJERCITO REVOLUCIONARIO PARAGUAYO (ERP) o EJERCITO PARAGUAYO REVOLUCIONARIO (EPR), habiéndose también resuelto crear un órgano de difusión de dicha creación, el que funcionaría con el nombre de REBELDIA. Que los primeros trabajos que se realizaría en el exterior serían planificar una campaña psicológica para incentivar el espíritu revolucionario de los jóvenes estudiantes paraguayos radicados en el exterior, especialmente en la zona fronteriza. Luego, previa selección, serían incorporados a sus filas como combatientes.

- Con respecto al propósito de merodear el domicilio de GOIBURU declaró que tenía orden de reconocer el lugar y regresar nuevamente a Asunción. Que le fue asignado para tal misión un funcionario del gobierno de Itapúa (Encarnación) (P) cuyo nombre no recuerda, el que al producirse la detención logró escapar.
- Que había logrado sacar tres tomas fotográficas de la vivienda de GOIBURU.
- El mencionado GOIBURU fue citado por GN para comparecer, hecho que aún no se ha producido, debido a que el causante según información dada por la esposa se encuentra escondido en un lugar a donde las comunicaciones no llegan con facilidad. Sin embargo aseguró que se presentaría.
- Los datos personales del detenido COCCO son: LEONARDO ANTONIO COCCO, hijo de BACILIO ESTEVAN y MODESTA NUÑEZ de 25 años de edad, CI de la Policía de Asunción 572.126 de profesión albañil.